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“中红会”陷“配车门”

领导被指有多辆豪车

从捐款去向，到商业机构，再到红会账目

……8 日，微博继续爆料，中国红十字会（以下

简称“中红会”）再陷“领导配多辆豪车”的质

疑，而新卷入“郭美美”漩涡的郎咸平，亦向

“中红会”砸出“三问”。“中红会”总会官方微

博对此缄默，秘书长王汝鹏未有动静。“中红

会”总会 9 日发表声明称，所谓“司局级以上

领导每人 2 辆豪华公车”纯属谣言。

云南官员被指上班赌博

称陪女同事度过更年期

近日，一则关于“云南省水利厅直属单位领导多

年带头上班赌博”的帖子在华声论坛、百度贴吧等国

内各大论坛疯传，帖子中还列出 8 人姓名，并配发 5

张图片，直指多家单位“长期赌博成风”，更有参与赌

博的领导称此举“是陪单位女同事安全度过更年

期”。

8 月 8 日下午， 云南省水利厅农村水电及电气

化发展局办公室工作人员在接受华声在线记者采访

时表示，“此事正在调查之中， 省水利厅会统一对外

公布调查结果。 ”

[曝光 ]

领导带头赌博为“陪女同事度更年期”

这则《省水利厅某单位领导多年带头上班赌博，

称陪妇女度更年期》 的帖子最先是由网友“昆明深

喉”发布在昆明当地论坛上，直指“云南省水利厅多

家下属单位长期赌博成风，单位不闻不问”。

首先，网友“昆明深喉”引用“灵通人士”的说法，

爆料称云南省水利厅直属单位水文局副局长带领下

属分局领导打麻将， 被职工举报后被该厅领导抓了

个现行， 其中牵涉到的相关领导有水文局副局长李

红东以及多位分局局长：楚雄局局长王卫勇、昆明局

局长金书明、丽江局局书记王合林等。

“最后，副局长李红东调往另一单位任职，其他

几位分局局长也不了了之。 ”网友“昆明深喉”说。

此外，网友“昆明深喉”还曝光了该厅直属单位

农村水电及电气化发展局多年来党委书记、 副局长

带头打牌赌博，并吹嘘“是陪单位女同事安全度过更

年期”。

该网友爆料称，该局多年来每天上午一到 11 点

半以及下午 5 点左右就有人开始邀约赌博，“基本一

天不落”。并曝光了参与赌博的领导有党委书记王德

友、副局长艾荣七、张耀、办公室主任等。

网友提供的图片显示， 多人围坐在一张茶座边

打纸牌，其中有一名中年女性亦参与其中，期间，几

名参与打牌的男子还端着盒饭在吃。 网友的图片说

明显示， 参与以及围观打牌的人员有党委书记夫妻

俩、局长、办公室主任等。

“虽然赌得不怎么大，每天输赢也就几百元，但

长此以往，如何发动职工创先争优呢？ ”网友“昆明深

喉”不无担心地诘问。

[回应 ]

如帖文属实 将严肃追责相关人员

“如此休闲应严惩不贷！ ”网帖也引发众多网友

的谴责，并表示担忧，“领导带头赌博，底下的职工谈

何努力工作呢？ ”更有网友戏谑：“水利厅的女同胞真

幸福，领导还陪度更年期。 ”

8 月 8 日下午， 华声在线记者电话联系了云南

省水利厅直属单位水文局， 办公室电话一直无人接

听。 而农村水电及电气化发展局办公室一名不愿意

透露姓名的女性工作人员告诉记者， 她表示看过网

上流传的帖子， 但不愿意指认图片中涉及的相关领

导，称“此事正在调查之中，省水利厅会统一对外公

布调查结果的。 ”

云南省水利厅办公室副主任曾毅 8 月 4 日在接

受当地媒体采访时表示，他说早在 3 日上午，他们就

已经关注到这个帖子，上级领导相当重视此事，责成

多个部门就帖中所涉事件和人物展开调查。

“涉及在外出差的人员，都已经紧急召回接受调

查。”曾副主任说，由于此事正在调查中，尚无法进一

步回应帖子。 他说目前发现帖子中有一些指控是不

属实的，但如果调查发现确实如帖子中所述，将会严

肃追究相关人员的责任。

8 月 8 日下午， 华声在线记者再度致电云南省

水利厅， 一名工作人员称办公室副主任曾毅在领导

办公室汇报工作，让记者稍后再电话联系。至记者截

稿时，曾副主任办公室电话一直无人接听。

（据华声在线）

局长在带头赌博。（网友供图）

反击了网络的质疑和猜测后，8 日，郎咸平继续“开炮”，此次

炮火对准的是“中红会”。 郎咸平在博客中“请“中红会”回答三个

问题”，分别是：“交了会费，就随便用红十字”，“中红会”这么管理

对不对？一亿多元的会费去哪儿了？血站给了“中红会”多少经费？

血站借红十字的招牌赚了多少钱？为什么红十字会搞地产可以免

费圈地，八成利润给了谁？

他认为，“事到如今，“中红会”已经落入非常可悲的境地”，对

此，他向“中红会”建议，要求“中红会”和商红会专职副会长以及

红基会领导辞职，并全面清理行业分会等。

郎咸平终于提出了具有他一贯风格的问题，让不少支持者大

感安慰，认为各个问题都问在点子上，必须追问下去，就怕无人回

应。但也有不满意者认为，这些问题就该在采访时问，现在发博客

有何用？

“中红会” 总会政策法规处处长丁硕在看过郎咸平的博客后

表示，“作为一个知名的学者从来没有像现在这样，因为以自认为

客观公正的方式采访了郭美美，就导致了舆论的哗然。因此，我一

定要认真准备来回答这些问题。 ”不过截至记者发稿时，丁硕尚未

更新其微博作出回答。

网络时代，微博时代，很少有一个机构、一个话题，

能像中红会被网友紧盯、逼问一个多月。

8 日， 博客天下杂志副主编吴晨光在其微博上透

露，9 年前揭开希望工程黑幕的一代名记方进玉向他爆

料，“位于北京北新桥三条 8 号的“中红会”总会的车库

里，停着若干豪华公车。 红会司局级以上领导，每人两

辆。 此举是为应付北京限行而为。 ”他随后补充修正称，

“关于公车，是否豪华不确定，司局级每人一辆以上。 ”

吴晨光表示，他未对此消息做调查，“但结合最近爆

出的‘红色黑幕’，不管你信不信，反正我是信了。 ”他希

望公众继续关注此事，并请“中红会”官员回应。

8 日下午 4 时左右，“中红会”总会政策法规处处长丁硕

在微博上回应称，““中红会” 这样的机构不太可能有豪车，

否则早就爆料出来了”。 对于“每人一辆以上”额度说法，丁

硕认为，这句话可以有很多理解：例如每人三辆是“一辆以

上”，例如只配一辆公车，而有公务需要还能用别的车，是否

也是“一辆以上”。 他认为，“答复这样的消息多余了”。

随后，丁硕查证后发博文称，（“中红会”）总会领导才有

工作车辆，给秘书长配的是荣威 750 自动低配。

8 日 22 时 30 分左右，丁硕再发微博，“有些信息看来是

回应了也没什么用的。 人家就是想把负面影响造出去，根本

不管你是否真的回应过。 再说，人家还可以说，你回应了我

还没相信呢。 如此这样，无非就是想搞些春秋笔法，把一些

芝麻拿起来当西瓜。 ”

中国红十字会总会 9 日发表声明称，所谓“司局级以上

领导每人 2 辆豪华公车”纯属谣言。

红十字会总会声明称其公务用车严格执行国务院机关

事务管理局关于《中央国家机关公务用车编制和配备标准

的规定》。根据国管局 2010 年 1 月 15 日《关于增加中国红十

字会公务用车编制的函》，核定公务用车编制 15 辆。

声明说， 目前红十字会总会在职和退休的副部级干部

每人配备 1 辆专车， 其他会领导每人使用 1 辆一般公务用

车，这些车辆均由国管局统一配发。

“中红会”秘书长王汝鹏 8 日透露，“中红会”正酝

酿筹建社会监督委员会，邀请社会人士和志愿者参与

“中红会”总会的项目管理和项目监督。

王汝鹏称，“中红会”总会机关的内设机构承担总

会日常业务工作的职能部门， 直属单位都是法人机

构，具有独立法人地位，独立承担法律责任。此外，省、

市、 县三级红十字会也都是独立法人单位，“中红会”

总会并不管其人、财、物。“也就是说它的干部任免我

们不管，由当地党委政府管，它的财产、工作经费、财

政拨款也都是由地方负责的，我们对它们是业务指导

关系。 ”王汝鹏称，“中红会”总会对它们的业务工作进

行指导，监督和规范它们的行为。

王汝鹏透露，“中红会”总会正酝酿筹建社会监督

委员会， 将邀请社会上的一些人士和一些志愿者，来

参与“中红会”总会的项目管理、项目监督。 还打算邀

请一些捐赠人参加他所捐建项目的选址、开工、竣工

活动等，让捐赠人了解捐款使用的情况。

（综合新华社、《法制晚报》）

[爆料 ]� 领导配多辆车应对限行

领导、豪车、多辆、限行，这些关键词，让处于风口浪

尖上的“中红会”，再度触动了大家敏感的神经。自“郭美

美事件”以来积蓄的“不信任”情绪依旧浓烈，一些网友

看过后直接表示，“不管你信不信，反正我信了。 ”

网友质疑，北京官员多，如果他们不打车，不坐地

铁，碰上限行，是否都要配两辆车？网友“邵芳卿”分析指

出，照此质疑看来，限行政策直接拉动北京汽车业的发

展，增加了纳税人的负担。如果“中红会”该内容属实，那

必须公布在“三公经费”之列。网友“MrGiant”认为，对于

可能存在腐败的质疑，要深挖，要坚决执行“落井下石”。

网友“褚朝新”查看了“中红会”公开的“三公经费”

后感叹，“2010 年公车支出为 30 万元，今年预算支出为

41.16 万元，并不算多啊。 具体情况，直接请秘书长王汝

鹏回应吧。 ”

不少网友抱着围观的态度，等待各方说法，但网友

“八卦十三”坦言，牌子做瘫了，怎么解释都是枉然。

[围观 ]� 要深挖可能存在的腐败

[话题]

郎咸平认为“中红会”要全面清理门户

领导要辞职

[回应 ]�

“司局级以上领导每人两辆豪华公车”属谣言

博客天下杂志副主编吴晨

光微博爆料中国红十字会“领

导配多辆豪车”。

[进展]

“中红会”拟邀志愿者参与监管
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官员被指上班赌博


